
ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI ALL’ORDINE DEI MEDICI

VETERINARI DELLA PROVINCIA DI RIETI IN DATA 28/03/2019: RELAZIONE

DEL PRESIDENTE DOTTOR ETTORE TOMASSETTI

CARI COLLEGHI E COLLEGHE,

CI RITROVIAMO QUESTA SERA PER IL CONSUETO APPUNTAMENTO CON

L’ASSEMBLEA ORDINARIA.

LA CONVOCAZIONE DELL’ASSEMBLEA AD INIZIO PRIMAVERA E’

SENZ’ALTRO MIGLIORE PER CHI SI SPOSTA DA ANGOLI REMOTI DELLA

NOSTRA PROVINCIA, MA C’E’ ANCHE UN ALTRO MOTIVO: DARE NOTIZIE

SULL’IMMINENTE OBBLIGO DELLA RICETTA ELETTRONICA SIA PER GLI

ANIMALI DA REDDITO CHE PER I PET E SUL DECRETO ATTUATIVO DEL

VETERINARIO AZIENDALE.

CI E’ SEMBRATO OPPORTUNO INDIRE L’ASSEMBLEA SUCCESSIVAMENTE

AL CORSO FORMATIVO, APPUNTO SUL VETERINARIO AZIENDALE, CHE

QUALCHE GIORNO FA SI E’ TENUTO A ROMA, ORGANIZZATO CON ALTRI

ORDINI DEL LAZIO, IN COLLABORAZIONE CON L’ IZS LAZIO E TOSCANA.

PRIMA DI ENTRARE NEL VIVO DELLA TRATTAZIONE, VOLEVO

RAMMENDARE CHE IL NOSTRO TERRITORIO È STATO MESSO A DURA

PROVA DAI NOTI EVENTI SISMICI.

ANCORA OGGI MOLTI PROBLEMI NELLE AREE PIU’ COLPITE SONO

IRRISOLTI.

NOSTRO OBIETTIVO E’ STATO E SARA’ QUELLO DI GARANTIRE IN QUEI

LUOGHI LA PERMANENZA DEL VETERINARIO.

A TAL PROPOSITO SEGNALO CHE ABBIAMO DISTRIBUITO NEGLI ULTIMI

DUE ANNI AI COLLEGHI DI QUEI TERRITORI CIRCA 18000,00 EURO,

FRUTTO DI UNA RACCOLTA FONDI DELLA FNOVI IN LORO FAVORE, OLTRE

A PICCOLE INIZIATIVE DEL NOSTRO ORDINE PER SOSTENERLI DAL PUNTO

DI VISTA ECONOMICO.



AUGURIAMO UN FUTURO SERENO AI COLLEGHI CHE SONO RIMASTI A

VIVERE IN QUEI LUOGHI.

TUTTI NOI VI SIAMO VICINI, L’ISTITUZIONE ORDINE A CUI APPARTENETE

DOVETE CONSIDERARLA SEMPRE COME UN PUNTO FISSO DI

RIFERIMENTO. (APPLAUSO)

RICETTA ELETTRONICA, VETERINARIO AZIENDALE E ATTIVITA’

PROFESSIONALI COME LA MACELLAZIONE DI URGENZA NE PARLEREMO

PIU’ TARDI.

VOLEVO INVECE SOTTOPORRE ALLA VOSTRA ATTENZIONE IL SOLITO

TORMENTONE: LA POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA.

ANCHE PER IL 2019 IL CONSIGLIO HA DELIBERATO DI FARSI CARICO DI

TALE SPESA.

VI INFORMO CHE L’AVVISO PER IL PAGAMENTO DELLA QUOTA DI

ISCRIZIONE ALL’ORDINE RELATIVA AL 2019 PERVERRA’ ESCLUSIVAMENTE

VIA PEC.

APRITE SPESSO LA PEC, ORMAI LE COMUNICAZIONI DA ENTI

PERVENGONO PREVALENTEMENTE PER QUESTA VIA.

LA RACCOMANDATA RISULTA NOTIFICATA ALL’ATTO DELLA FIRMA DEL

DESTINATARIO.

CON LA PEC, UNA VOLTA ACCETTATA DAL SISTEMA, EQUIVALE A

NOTIFICA E SCATTA LA DECORRENZA DEI TERMINI.

L’AGGIORNAMENTO PROFESSIONALE È PARTE INTEGRANTE DELLA

PROFESSIONE, CI CARATTERIZZA NELL’AMBITO PROFESSIONALE OVE

ESERCITIAMO ED E’ PREVISTO ANCHE DAL CODICE DEONTOLOGICO (ART.

10 - DOVERE DI AGGIORNAMENTO PROFESSIONALE - ).

ALTRO ARGOMENTO SU CUI VOLEVO PORRE L’ATTENZIONE E’ L'OBBLIGO

DI RC PROFESSIONALE.



L’OBBLIGO E’ IN VIGORE DAL 14 AGOSTO 2014.

TUTTI I PROFESSIONISTI DELLA SANITÀ, ISCRITTI AL RISPETTIVO ORDINE

CHE EROGANO PRESTAZIONI PROFESSIONALI, SONO TENUTI A

SOTTOSCRIVERE UNA POLIZZA PER DANNI CAUSATI A TERZI

NELL'ESERCIZIO DELLA PROFESSIONE.

IL RIFERIMENTO NORMATIVO E’ IL D.P.R. 137/2012 DEL 7 AGOSTO 2012

SECONDO QUANTO DISPOSTO DALLA LEGGE N. 148/2011 IN BASE ALLA

QUALE “A TUTELA DEL CLIENTE- IL PROFESSIONISTA È TENUTO A

STIPULARE IDONEA ASSICURAZIONE PER I RISCHI DERIVANTI

DALL'ESERCIZIO DELL'ATTIVITÀ PROFESSIONALE”.

LA VIOLAZIONE DELLE PREDETTE DISPOSIZIONI DI LEGGE COSTITUISCE

"ILLECITO DISCIPLINARE", CHE SARÀ VALUTATO DALL'ORDINE

PROFESSIONALE DI COMPETENZA.

QUESTA MIA RIFLESSIONE SULL’ARGOMENTO NON E’ CASUALE.

L’ORDINE HA IL DOVERE DEONTOLOGICO DI VIGILARE PER INDIVIDUARE,

CON I MEZZI A SUA DISPOSIZIONE, COLORO CHE NON HANNO

OTTEMPERATO A QUANTO PREVISTO.

GLI ADEMPIMENTI LEGATI ALL’ ANTICORRUZIONE E TRASPARENZA OLTRE

LA PRIVACY, IL PROTOCOLLO INFORMATIZZATO ECC. HANNO MESSO A

DURA PROVA L’ATTIVITA’ ORDINISTICA.

GRAZIE ALL’AUSILIO DI UN COLLABORATORE OCCASIONALE INDIVIDUATO

AD HOC PER COADIUVARCI NELL’ADEGUAMENTO ALLA NORMATIVA,

ABBIAMO FATTO NOTEVOLI PASSI IN AVANTI.

TUTTO IL LAVORO SVOLTO E’ VISIBILE SUL NOSTRO SITO ISTITUZIONALE E

QUESTA SERA E’ PREVISTA L’APPROVAZIONE DEL REGOLAMENTO

http://www.normattiva.it/uri-res/N2Ls?urn:nir:presidente.repubblica:decreto:2012-08-07;137


INTERNO DELL’ORDINE, CHE FA PARTE DI QUESTO PACCHETTO DI

NOVITA’.

DEBBO SOLO SEGNALARE CHE INZIALMENTE AVEVAMO PREVISTO LA FINE

DELLO SCORSO ANNO COME DATA DI COMPLETAMENTO DI TUTTA

L’OPERAZIONE DI ADEGUAMENTO.

SENONCHE’ PRIMA DI NATALE LA FNOVI HA ORGANIZZATO UN CORSO DI

FORMAZIONE A ROMA IN MATERIA, A CUI ABBIAMO PARTECIPATO,

POICHE’ VI ERANO ADEMPIMENTI CHE AVEVANO SUBITO VARIAZIONI ED

ANDAVANO AGGIORNATI,

QUESTA DINAMICITA’ DELLE PROCEDURE HA FATTO SLITTARE

L’OBIETTIVO A GIUGNO DI QUEST’ANNO, NON VARIANDO IL COMPENSO

PATTUITO.

E’ CHIARO CHE SE NON SAREMO RIUSCITI NELL’INTENTO DEGLI OBIETTIVI

PREFISSATI A CAUSA DI QUESTE VARIABILI, DOVREMMO RICONSIDERARE

UN PROLUNGAMENTO DEI TEMPI DELLA COLLABORAZIONE,

RIESAMINANDO LA PARTE ECONOMICA.

UN RINGRAZIAMENTO VA A TUTTI I MEMBRI DEL CONSIGLIO CHE MI

AFFIANCANO IN MANIERA ATTIVA NELLE VARIE INCOMBENZE

ISTITUZIONALI.

VOGLIO ANCHE ESPRIMERE UN PERSONALE RINGRAZIAMENTO A

COLLEGHI CHE, PUR NON FACENDO PARTE DEL CONSIGLIO,

CONTRIBUISCONO ALLA REALIZZAZIONE DI ATTIVITA’ CON FINALITA’

ISTITUZIONALI ATTINENTI ALLA NOSTRA PROFESSIONE.

VOLEVO FARE UNA RACCOMANDAZIONE A TUTTI I COLLEGHI CHE PER UN

MOTIVO O PER UN ALTRO DOVESSERO IMBATTERSI, AL DI LA DELLE

OCCASIONI ISTITUZIONALE, CON L’ENTE ORDINE.

QUESTA RIFLESSIONE SCATURISCE DAL FATTO CHE UN COLLEGA, ALCUNI

GIORNI OR SONO, MI HA DETTO: “TU CE L’HAI CON ME”.



PREMETTO CHE QUANDO SONO IL PRESIDENTE SONO IL PRESIDENTE,

QUANDO SONO ETTORE SONO ETTORE.

NELLA VESTE DI PRESIDENTE E’ MIO COSTUME COMPORTARMI CON

IMPARZIALITA’ NELLA TRATTAZIONE DELLE INCOMBENZE ISTITUZIONALI.

LA CONSIDERAZIONE DI CUI SOPRA E’ SENZ’ALTRO CONSEGUENZA DEI

MONITI CHE IN VESTE DI PRESIDENTE RIVOLGO AI COLLEGHI, QUANDO

VE NE SIA GIUSTIFICATO MOTIVO, ESORTANDOLI A TENERE

COMPORTAMENTI PROFESSIONALI DEONTOLOGICAMENTE CORRETTI.

SE INTERVENGO VERBALMENTE E’ SENZ’ALTRO PERCHE’ STIMO TUTTI E

SONO CERTO CHE FARANNO TESORO DI QUANTO AMICHEVOLMENTE CI

DICIAMO.

TALI NECESSITA’ DI SENTIRE I COLLEGHI SCATURISCONO DA

SEGNALAZIONI DI ALTRI COLLEGHI O DELL’UTENZA CHE SI RIVOLGONO

ALL’ENTE ORDINE PER ESPORRE DELLE LAMENTELE SU FATTI CHE A LORO

AVVISO NON RIFLETTONO COMPORTAMENTI CORRETTI, PER FORTUNA

NELLA MAGGIOR PARTE DEI CASI NON UFFICIALIZZATI DA PROCEDURE

SCRITTE, ALTRIMENTI LA STRADA DA PERCORRERE E’ BEN DIVERSA.

IN QUESTI CASI COME MI DOVREI COMPORTARE?

DOVREI FARE FINTA DI NIENTE, CONTINUARE A CAMPARE TRANQUILLO,

COMPILANDO 4 SCARTOFFIE (OGGI PIU’ CHE ALTRO ATTIVITA’

INFORMATIZZATE) TUTTE BELLE PRECISE PER MANTENERE L’ATTIVITA’

DELL’ORDINE, ED ASPETTARE PASSIVAMENTE CHE IL COLLEGA PRIMA O

POI COMPIA LO STESSO PASSO FALSO, MA IN MANIERA PIU’ GRAVE, ED

INCAPPI IN ESPOSTI SCRITTI O DENUNCE ALL’AUTORITA’ GIUDIZIARIA?

IO QUANDO E’ STATO POSSIBILE DA SEMPRE HO CERCATO DI EVITARE

CONFLITTUALITA’ SIA TRA COLLEGHI, CHE TRA COLLEGHI E UTENZA

SPESSO RIUSCENDOCI, A VOLTE SOLO IN PARTE, MA QUANTOMENO CON

IL MIO ATTEGGIAMENTO HO INTESO CONTENERE QUANTO PIU’



POSSIBILE CONSEGUENZE PER IL SINGOLO PROFESSIONISTA E PER LA

NOSTRA CATEGORIA IN GENERE.

PER FAR CIO’ DEBBO RENDERE CONSAPEVOLE L’ INTERESSATO O GLI

INETRESSATI DI QUELLO CHE STA SUCCEDENDO E METTERE IN GUARDIA

SUL FATTO CHE OGGI COME MAI VIVIAMO UN CLIMA PROFESSIONALE

ESPLOSIVO.

A TUTTI RACCOMANDO CHE, SULL’ONTA DELLA MODA, NON BISOGNA

NEMMENO LASCIARSI TRASCINARE INCONSAPEVOLMENTE NEL VORTICE

DEL MONDO DEI SOCIAL.

A TAL PROPOSITO VI RICORDO CHE IL CODICE DEONTOLOGICO ALL’ART.

35 - RAPPORTI CON LA STAMPA, MEZZI DI DIVULGAZIONE E

INFORMAZIONE SANITARI –, FA RIFERIMENTO SPECIFICO ALLA MATERIA.

CI SONO GRANDI CAMBIAMENTI IN ATTO SUL RUOLO DEL VETERINARIO

LIBERO PROFESSIONISTA NELLA CATENA ALIMENTARE (VETERINARIO

AZIENDALE, CLASSYFARM, RICETTA ELETTRONICA ECC.) DEL VETERINARIO

PUBBLICO E DEGLI IZS (FARMACO E ANTIBIOTICO RESISTENZA,

CONDIZIONALITA’, BENESSERE ANIMALE, VIGILANZA SUI PRODOTTI DI

ORIGINE ANIMALE E SULLE MATERIE PRIME UTILIZZATE

NELL’ALIMENTAZIONE ANIMALE CON ATTENZIONE PARTICOLARE

ALL’AMBIENTE ECC.) E NEL MONDO DEI PET (RICETTA ELETTRONICA,

ESASPERAZIONE DEL CONCETTO DI ESSERE SENSIENTE ECC.).

QUESTO COMPORTA CHE, O DOBBIAMO ADEGUARCI RIQUALIFICANDOSI

CON AGGIORNAMENTO PROFESSIONALE CERTIFICATO E IMPLEMENTARE

LA COMUNICABILITA’ CON ALTRI COLLEGHI (RICORDATEVI SEMPRE CHE

L’UNIONE FA LA FORZA), O USCIRE DAL CIRCUITO E FINCHE’ VA BENE SI

TIRA AVANTI…….….MA QUANDO NON VA PIU’ BENE SIGNIFICA CHE SI E’

INCAPPATI NEI RIGORI DELLA PUNIBILITA’ SOCIALE E PER VENIRNE FUORI

SENZA LE OSSA ROTTE (PERMETTETEMI L’ESPRESSIONE) NON E’ FACILE.



OGGI, ANCHE “RIGANDO DRITTO”, TUTTI NOI, NESSUNO ESCLUSO, CON

ESTREMA FACILITA,’ INCAPPIAMO IN ERRORI SPESSO INVOLONTARI, MA

COMUNQUE RILEVATI E SPESSO STRUMENTALIZZATI DA CHI CI

MONITORA (SONO TANTI).

CERCHIAMO SE POSSIBILE DI RIFLETTERE DURANTE IL NOSTRO OPERARE

QUOTIDIANO IN QUANTO ERRORI PROFESSIONALI NEL CAMPO

AMMINISTRATIVO IN QUALCHE MODO SONO SANABILI, AL CONTRARIO

ERRORI COMPORTAMENTALI PROFESSIONALI SPESSO INNESCANO

PROCESSI IRREVERSIBILI CHE PORTANO A STRASCICHI NEL TEMPO

LUNGHI DA RISOLVERE.

PER QUESTO A PRIORI CERCHIAMO DI COMUNICARE E OPERARE

COLLEGIALMENTE QUANDO SI TRATTA DI SITUAZIONI CHE CI

ESPONGONO AD UN ALTO RISCHIO DI CONTESTAZIONE.

IO FINCHE’ POTRO’ CONTINUERO’ A LAVORARE SU QUESTA LUNGHEZZA

D’ ONDA.

E’ FISIOLOGICO CHE AD UN CERTO PUNTO USCIRO’ DI SCENA.

VOLEVO CONCLUDERE DICENDO CHE, PER QUANTO CI POSSA SEMBRARE

ASSURDO, IL MIGLIOR INTERLOCUTORE E’ , A MIO PARERE , E RESTERA’

SEMPRE IL TUO COLLEGA, A VOLTE ANCHE SE TI SEMBRA IL PEGGIOR

NEMICO, RAGIONIAMOCI INSIEME, CONDIVIDE COME TE LA PASSIONE

CHE TI HA ANIMATO QUANDO HAI VOLUTO FARE IL VETERINARIO,

QUANDO AMAVI GLI ANIMALI E SOGNAVI DI FARE QUALCOSA PER LORO E

TI SEI ISCRITTO ALL’UNIVERSITA’ DI VETERINARIA, HAI SOFFERTO E

PATITO UN NUMERO IMPRECISATO DI VESSAZIONI E VICISSITUDINI

ALL’UNIVERSITA’, POI SEI ENTRATO NEL MONDO REALE, UN ALTRO

PIANETA RISPETTO A QUELLO CHE SOGNAVI, TI SEI A FATICA INSERITO ED

OGGI STAI IN GIOCO, SIINE ORGOGLIOSO E FIERO.



NON SCIUPIAMO, FACENDOCI PERVADERE DA SFIDUCIA E

RASSEGNAZIONE, IL BEL SOGNO CHE AVEVAMO QUANDO ABBIAMO

INTRAPRESO QUESTO CAMMINO.

ALLORA IMPEGNAMOCI TUTTI INSIEME, ALLA LUCE DI QUANTO DETTO,

AFFINCHE’, IN FUTURO, LA NOSTRA PROFESSIONE PERCORRA LA STRADA

IN UN CLIMA DI ARMONIA PROFESSIONALE E COMUNICAZIONE TRA NOI,

UNITI, PERCHE’ STANNO SMANTELLANDO TANTE ATTIVITA’

ISTITUZIONALI DEL VETERINARIO, DIFENDIAMO A DENTI STRETTI QUANTO

E’ DI NOSTRA COMPETENZA E PER FAR CIO’ BISOGNA ESERCITARE LA

NOSTRA ATTIVITA’ QUOTIDIANA CON CONSAPEVOLEZZA, COMPETENZA E

PROFESSIONALITA’ SEMPRE IN CRESCENDO.

GRAZIE E BUON LAVORO


